

¿Cómo se está trabajando para el que el nuevo Hospital Biprovincial no sea sólo un edificio bonito?

Con la fase de consultas de ocho empresas que participan de la licitación y el cierre del terreno, se desarrollan acciones que muestran que el proyecto avanza, pero pensando en que esté operativo el 2020

Sin dudas, el nuevo Hospital Biprovincial Quillota-Petorca es uno de los proyectos más esperados por los habitantes de la zona. Se trata de una necesidad que hace años se viene arrastrando y que, por fin, y tras una gran presión ciudadana, ha dado pasos para ir haciéndose realidad. Y, a diferencia de otros momentos, con acciones que -aunque muy preliminares- son concretas.

En una conversación con Radio Quillota (101.5) esta semana, José Salomón, director del Hospital San Martín de Quillota, contó que ya han comenzado las primeras obras para el cierre perimetral del terreno donde se ubicará este enorme edificio de 70 mil metros cuadrados, para comenzar con la limpieza pre-

via a la construcción, que estará a cargo de alguna de las ocho empresas (de un total de doce que se presentaron) que actualmente se mantienen participando en el proceso de licitación, para adjudicarse la ejecución del proyecto.

"Fueron doce las empresas que postularon y ahora las redujimos a ocho, que fueron las que tienen el respaldo económico para llevar adelante el proyecto. Son empresas nacionales e internacionales, que están en la fase de consultas", cuenta el director, quien incluso detalla que hay oferentes que ya están consultando acerca de dónde se instalarán las redes telefónicas.

En la etapa actual, las preguntas por parte de las empresas han sido cerca de quinientas. Por ello, se calcula que, a

principios de marzo, se comenzará a revisar cada propuesta de diseño, luego de construcción, las especialidades y las ofertas económicas, razón por la cual se prevé que la adjudicación podría resolverse en septiembre de este año.

Al tener definida la empresa que se encargará de la construcción, los trabajos comenzarían a inicios del año 2017, con una inversión de cerca de 6 mil millones de pesos. Posteriormente, en 2018, se incluirán los 35 mil millones de pesos comprometidos en el acuerdo obtenido en la discusión el Congreso, para continuar con la obra.

"Será un edificio muy grande, con tecnología inteligente e, incluso, con un sistema de apoyo sísmico, que ha sido probado en Santiago en otros establecimientos. También utilizará energías limpias, como la energía solar, para alguna de sus áreas", asegura Salomón, quien es parte de una comisión que está al tanto de todo el proceso

del nuevo centro asistencial.

El hospital Biprovincial tendrá una superficie de 70 mil metros cuadrados, superando en diez veces al "San Martín". Incluso el complejo tendrá una multicancha dentro de sus dependencias.

Si el cronograma no se altera y no hay malas noticias en la asignación de presupuesto desde el Gobierno, el año 2020 debería hacerse la entrega total del establecimiento. Para ello, el director es enfático en recalcar que, para que cada etapa se vaya cumpliendo, será clave la fiscalización de la misma ciudadanía.

"Le pido a la comunidad que no se pierda de esto. Si estamos interesados en tener un nuevo hospital, tenemos que estar siempre alerta a lo que determine la autoridad para darle curso a cada etapa. Por lo menos, en este gobierno, tenemos la seguridad firmada de que hasta el 2018 hay financiamiento", advierte.

PREPARANDO MÉDICOS

Uno de los factores relevantes para el mejoramiento en la atención de salud pública en la zona, es que el nuevo Hospital Biprovincial no se sólo un gran edificio tecnológico, sino que cuente con los profesionales suficientes para la alta demanda que tendrá desde el "día uno".



Una señal importante: en los terrenos ubicados junto a la caletera del sector San Isidro, ya se empezaron a habilitar los cierres perimetrales, para desarrollar la limpieza del terreno.

Sobre esta materia, el director del San Martín explicó que, para estar listos, hay conciencia de que es clave tener el personal suficiente y con todas las competencias que se requieren. Por esto, ya se están contratando médicos jóvenes, para ir formando un equipo profesional con miras al 2020.

"Estamos empezando a preparar todo para que no tengamos que enfrentarnos a un 'elefante blanco'. Estamos invitando médicos jóvenes a trabajar con nosotros, empezando a preparar el camino para que el traspaso a esta nueva edificación sea el óptimo", cuenta el doctor.

El director es optimista en el avance de este proyecto, aunque en su inicio ya la construcción ha tenido un punto negro: un grupo de trabajadores que se desempeñaba en la faena de cierre, sufrieron un asalto en los mismos terrenos, en medio del cual fueron robados varios equipos y herramientas. Un hecho anecdótico, pero preocupante, ya que se trata de la edificación de un establecimiento que beneficiará a toda la ciudadanía, incluso -y no pocas veces- a las mismas personas que llegan heridas por haber participado de ilícitos.

Municipalidad multó a empresa de paisajismo porque fue captada botando desechos al río

Vecino grabó la acción en un video, que fue visto en el municipio, generándose la sanción

Para muchos fue indignante ver un video que el sábado 13 fue publicado en la cuenta de Facebook de un vecino quillotano, en el cual se mostraba a una camioneta de la empresa "Césped Chile", encargada del paisajismo de la comuna, desde la cual se botaban desechos de diverso tipo en la ribera del río Aconcagua.

En la grabación se escucha al hombre que grababa, increpando a los funcionarios de la empresa que realizaban este acto, quienes responden que sólo hacían su trabajo y que no era su responsabilidad. Algunos de los cibernautas que vieron las imágenes compartieron en masa este video, denunciando este grave daño al medio ambiente, exigiendo respuestas por parte de las autoridades.

Frente a esto, "El Observador" se comunicó con el municipio, para saber qué había sucedido con esta empresa que presta un importante servicio a la comuna, justamente en temas de mejoramiento de áreas verdes.

Ahí se pudo conocer que el Departamento de Medio Ambiente de la Municipalidad de Quillota, solicitó una reunión

urgente con la empresa "Césped Chile", a quienes se les presentó una multa por infringir la norma que -según explicaron en el organismo edilicio- prohíbe botar cualquier tipo de desecho al río.

La empresa asumió la responsabilidad y afrontó el pago de esta sanción, además de anunciar las medidas correspondientes, de manera que no se vuelva a repetir esta acción.



En esta imagen se aprecia cómo el camión lleva desechos a la ribera del río.

Hoy se celebra en Quillota el Séptimo Aniversario de la Sociedad de Historia y Geografía de Marga Marga

Se exhibirá el film nacional "El último Galope", rodado en 1951 en el Regimiento de Caballería Blindada

Hoy viernes 19 de febrero, a las 19 horas, en dependencias del Club Árabe de Quillota, la Sociedad de Historia y Geografía de Marga Marga celebrará solemnemente un nuevo aniversario de su fundación, hecho ocurrido un 12 de febrero de 2009 en la ciudad Hacienda de Chavalongo de la ciudad de Quilpué.

En este solemne acto, la corporación, junto con dar cuenta a la comunidad de sus trabajos, exhibirá el film nacional "El último Galope", rodado en 1951 en la ciudad de Quillota, específicamente en el Regimiento de Caballería Blindada de la localidad.

Esta grabación ha sido rescatada por la Cinoteca de la Universidad de Chile y se basa en un cuento del ex capitán de caballería, don Olegario Lazo, denominado "El postrer galope", quien

junto con ser ex militar en retiro, desarrolló una carrera como escritor de relatos militares.

La película cuenta con la actuación de Lucy Arias, Yoya Martínez, Raúl Zenteno, Gerardo Grez, junto con el campeón de salto, capitán Héctor Clavel, quien gozaba de reconocimiento en aquellos años, entre otros artistas.

Adicionalmente a esto y como parte de las celebraciones se le otorgará públicamente el grado de Socio Honorario, al licenciado en historia, profesor, periodista y fundador de "El Observador", Roberto Silva Bjiit; reconocimiento que sólo poseen destacadas personas del ámbito histórico cultural en la zona, convirtiéndose en el tercero que posee esta categoría en la institución.

La ceremonia concluirá con la presentación al público del programa anual de la colectividad, el cual contempla una jornada de historia local y una de historia y geografía regional, la primera a realizarse en el mes de abril y la segunda en el mes de octubre.

La invitación es abierta a toda la comunidad, con entrada liberada, en el Club Árabe de Quillota, ubicado en la Avenida 21 de Mayo número 99, de Quillota.



Plan Regulador Metropolitano de Valparaíso, Satélite La Campana

La Secretaría Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo de la Región de Valparaíso informa que se encuentra desarrollando el Proyecto "Modificación del Plan Regulador Metropolitano de Valparaíso, Satélite La Campana". Según lo establece el artículo 24 del reglamento para la Evaluación Ambiental Estratégica, que regula lo dispuesto en la Ley 19.300 de Bases Generales del Medio Ambiente en lo relativo al procedimiento de la Evaluación Ambiental Estratégica en el cual instruye someter a consulta pública el Informe Ambiental y Anteproyecto del plan. Para ello, se informa sobre su exhibición y plazo para formular observaciones.

Lugares de exhibición

- SEREMI MINVU Región de Valparaíso, Prat N° 856 Piso 2, Valparaíso.
- Gobernación Provincial de Quillota, Dirección: Concepción N° 315, Quillota.
- Gobernación Provincial de Marga Marga, Dirección: M. Rodríguez N° 800, Quilpué

Periodo de exhibición

- 30 días hábiles a partir del día 19 de febrero hasta el día 1 de abril del 2016.

Audiencias Públicas:

- En Gobernación Provincial de Marga Marga: el día 19 de febrero de 2016 a las 15 horas.
- En Gobernación Provincial de Quillota: el día 15 de marzo de 2016 a las 18 horas.

Plazo para formular observaciones

- 30 días hábiles a partir del día 19 de febrero hasta el día 1 de abril del 2016 - coincide con el periodo de exhibición.

Recepción de Observaciones

- Oficina de Partes SEREMI MINVU Región de Valparaíso, Calle Prat # 856 Piso 2, Edificio Rapa Nui, Valparaíso.
- Oficina de Partes Gobernación Provincial de Quillota, Calle Concepción N° 315, Quillota.
- Oficina de Partes Gobernación Provincial de Marga Marga, Calle M. Rodríguez N° 800, Quilpué.
- Correo electrónico lacampana@minvu.cl
- Correo electrónico rbecerra@interior.gov.cl
- Correo electrónico dpulgar@interior.gov.cl
- Las cartas o correos electrónicos deberán estar suscritas por los responsables, indicando nombre, rut y dirección del interesado.

Secretario Regional Ministerial de Vivienda y Urbanismo Región de Valparaíso